

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

UNA PESETA LINEA

Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financiados por el Banco y Sociedades, a precios convencionales se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Hays, 6, place de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.

ADMINISTRACION, Factor, 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

ANO XLVI. NÚM. 13.829.

Madrid, Martes 17 de Diciembre de 1895.

OFICINAS, FACTOR, 7.

PRECIOS DE LA SUSCRIPCION  
MADRID: Edición de la mañana... 1 Pta. Men.  
PROVINCIAL Y PORTUGAL... 5 Ptas. Trimestre.  
EXTRANJERO... 10 Ptas. Trimestre.  
ULTRAMAR... 15 Ptas. Trimestre.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por mayor... Por menor...  
5 céntimos cuotidiano... 10 cént. 30 ejempls.  
MADRID. Factor, núm. 7.

EL PAPEL DE ESTE PERIODICO PROCEDE DE  
LA PAPELERA ARAGONESA  
sociedad domiciliada en Zaragoza.

A LAS SEÑAS: CORSES A MEDIDA Y CONFECCIONADOS, elegantísimos. Regulez, Bordadores, 9.

COMONAGE A LAS ESTACIONES Y A DOMICILIO.  
Calles y avíos a L. Ramirez, Alcalá, 12. Tel. 47.

INDUSTRIAS MADRILEÑAS

Las figurillas de barro y los nacimientos.

En cuanto pasa San Isidro y los industriales establecidos en la Pradera recogen sus puestos, comienza en los barrios populares del Sur de Madrid la gran tarea de la confección de las figurillas de barro que han de exhibirse en los nacimientos que se arman en las casas cuando se aproximan las fiestas de Navidad.

Esta industria de las figuras de barro es muy antigua en Madrid y proporciona trabajo a muchas familias; los modelos son casi siempre los mismos, saliendo de los talleres de esculturas baratas Virgenes de la Paloma y del Carmen, Niños Jesús completamente desnudos, San Juanito, San Antonio con su indispensable acompañante, San Lorenzo con las parrillas, San Idelfonso con hábitos pontificales y San Antonio y San José con el Niño en brazos.

Estos santos se venden en sus respectivas fiestas o romerías, siendo los que tienen más salida, según datos que nos ha proporcionado uno de los más acreditados artífices del ramo, la Virgen de la Paloma y San Antonio.

—Esas imágenes—nos decía—se venden en todas las verbenas, porque son a las que más devoción tiene el pueblo de Madrid. En los altares que ocupan el lugar preterente en las casas de los toreros, y ante los cuales rezan sus mujeres durante la corrida para que Dios los saque con bien, no falta una imagen de la Virgen de la Paloma. La tienen también encima de la cómoda las cigarreras, y no falta en las modestas viviendas de las que se ganan la vida trabajando en el río ó vendiendo en los mercados.

Hubo algunos años que produjeron mucho las caricaturas políticas que se vendían en las verbenas y especialmente en la comedia de San Isidro; pero ya se ha cansado la gente de ver a Sagasta con tupé, a Cánovas con el ceño arrugado, a Castelar gordifloro, a Martínez Campos horroso, y sus caricaturas en barro se venden muy poco.

Lo que más ha producido siempre y continúa dando buenos resultados, aunque algo ha decaído el comercio, es el ramo de figurillas para nacimientos. El misterio, compuesto del pesebre con el niño, de la Virgen y San José arrodillados, y de la muía y el bney, ha producido mucho, así como el grupo de los reyes Magos, con su correspondiente acompañamiento de camellos y esclavos. Además de estas figuras se hacen para los nacimientos parejas de pastores conduciendo presentes al portal de Belén. No puede faltar tampoco el mesón donde no quisieron recibir a San José y a su divina esposa, ni un grupo representando al torero Herodes degollando inocentes. Allí por el año 30, y en general en toda

la mitad del siglo, estuvieron muy en boga en Madrid los nacimientos. No había casa de la clase media sin ellos, y no sólo los niños, sino personas muy formales, se entretenían y recreaban con el Belén, como el famoso D. Timoteo que figura en la preciosa comedia de Bretón de los Herreros *Marcela ó qué cual de los tres?*

El nacimiento más notable que había en Madrid era el del infante D. Sebastián; seguía el del infante D. Francisco, y aunque ninguno de los dos podía competir con el de su ilustre antepasado el rey D. Fernando IV de Nápoles, tenían cosas notables y figuras de pasta y de madera muy bien talladas.

Todavía se ven en las tiendas de los charneros y en las vitrinas de los anticuarios algunas de estas figuras, muy apreciables como escultura, pero que eran una aberración colocadas en los alrededores del portal de Belén.

En el tinglado del infante D. Sebastián figuraban parejas de todas las comarcas de España con sus trajes característicos, que danzaban en la plazaleta formada delante del rústico albergue del Niño Dios, y no faltaban, ni la vieja aldeana hilando al lado de una hoguera, ni el tío Rico el choricero llevando a San José y a la Virgen lo más sabroso de su tienda de la calle de Toledo.

El pintor de cámara D. Juan Antonio Ribera hizo un nacimiento sujeto a la más rigurosa verdad histórica en cuanto al paisaje y a la indumentaria; pero ni las peladas lomas de Belén, ni los grupos de palmeras, ni los pastores descalzos de pie y de pierna y con baticas, llamaron la atención, y los nacimientos más celebrados eran los que reunían mayores anacronismos.

Se invitaba por entonces en las casas principales a ver el nacimiento como se invita hoy a tomar té, y se hacían grandes elogios de los que habían tenido más gusto y más acierto para hacer ríos, cascadas y fuentes con agua natural, que producían maravillosas combinaciones.

Algo queda de la tradición; pero ya los nacimientos sólo se arman en las casas donde hay niños y no constituyen fiesta para las personas mayores. Sin embargo, nunca faltarán padres cariñosos que, recordando sus alegrías de niños, se complazcan en hacer para sus hijos lo que a ellos tanto les recreaba en los días encantadores de la infancia y dejó en su alma tan gratas memorias.

Con la conservación de estas tradiciones vive una modesta industria madrileña muy digna de protección, y se sostienen los puestos que por esta época se levantan en la plaza de Santa Cruz y ante los que pasamos los que vamos para viejos, exclamando: ¡Oh! ¿Quién se volviera a aquellos tiempos, y lo pasado, pasado!

KARABAL

## TEATRO ESLAVA

### El niño de Jerez.

No conocemos la causa, pero lo cierto es que el efecto se hace notar con sobrada frecuencia en los teatros de Madrid, cada vez que se estrena una obra.

Y este efecto es el de benevolencia ó desagrado con que el público recibe los estrenos desde las primeras escenas.

Hay coliseos donde todo lo encuentra excelente y tolera los desaciertos y hasta aplaude los desatinos, mientras que, como en Eslava suele suceder, hay teatros donde de todo lo ve con ojos ictericos y todo lo oye con oídos de mercader.

Y conste que no decimos esto porque la concurrencia negare anoche sus aplausos al juguete cómico-lirico de los Sres. Montemayor y Paso (D. Antonio), con música del maestro Zavala. Se nos ocurre, porque a la segunda escena ya hubo profetas de los sucesos tristes que pretendieron manifestar su negro augurio.

El público no se contentó, sin embargo, con su vaticinio y aplaudió la obra haciendo repetir casi todas las piezas musicales, que son primorosas, llenas de inspiración, compuestas é instrumentadas con una maestría de la que ya nos había dado gallarda prueba Cleto Zavala.

Anoche acabó de demostrar este notable compositor músico, con la preciosa ópera, el hermoso pása-calle, el inspirado dúo, el bonito *couplet* del cazador y el magistral coro de hombres, que tiene la zarzuela un valioso campeón más.

El libro es entretenido y discreto, escrito con gran corrección y abunda en situaciones graciosas y chistes de buena ley.

La señorita Brú, que representó el papel de protagonista, estuvo muy bien y muy linda, con un rico y elegante traje jerezano.

La señorita Miralles lució su hermosa voz y su bella figura, interpretando la parte que la fué encomendada admirablemente.

García Valero graciosísimo. Carrión fué justamente aplaudido, así como la Sra. Galán y los Sres. Ripoll é Iglesias.

La dirección de escena, como siempre que está en manos de Miguel Soler, de primer orden.

Al final de la representación fueron llamados a escena multitud de veces los autores de *El niño de Jerez*, que figurará muchos días en el cartel del teatro Eslava.

PULANO DE TAL.

## EL INCENDIO DE ANOCHE

A la una de esta madrugada, próximamente, se declaró un violento incendio en los pisos altos de la casa núm. 5 de la calle del Arsenal.

La densa columna de humo que salía del sitio del siniestro, llamaba la atención de las muchas personas que circulaban por la Puerta del Sol y sus alrededores, y en pocos momentos el centro de Madrid estaba invadido por una multitud de curiosos, aterrada al ver las proporciones que el voraz elemento tomaba, haciendo suponer que iba a desaparecer una manzana de casas.

A los diez minutos de darse el aviso por el teléfono al puesto central de incendios, establecido en la Plaza Mayor, se presentaron los primeros auxilios, tanto de mangueros, como de bombas y carros de manegaje y útiles.

El inteligente capitán Sr. Trillo fué de los primeros en subir al tejado, y organizados los trabajos de extinción bajo sus acertadas órdenes, empezaron a dar agua las bocas de riego de la entrada de la calle del Arsenal y varias otras de la de Tetuán, atacando los mangueros el incendio desde el tejado de la casa núm. 5 de esta última

calle y de la incendiada, á fin de contrarrestar la fuerza del viento que empujaba las llamas hacia la casa núm. 8.

Grandísimos esfuerzos se realizaron, por parte de todos los operarios, para conseguir dominar el incendio; pues no sólo tenían que luchar con las llamas, sino con el frecuente rotura de trozos de mangaje, debido á la presión del agua, hasta que á las tres de la madrugada quedó extinguido casi por completo, quedando sólo algún personal de guardia y dos bocas de riego con mangas preparadas, por si se presentaba de nuevo algún chispazo.

El incendio, que empezó en una boardilla trastero de la casa antes citada, se corrió á los tejados de las casas núms. 2, 4 y 6, causando bastantes daños en sus pisos altos, sobre todo en la núm. 4, donde se halla establecido el hotel de Oriente, de donde salieron algunos huéspedes á la calle, después de haber visto desaparecer todo su ajuar.

Esto ocurrió precisamente al Sr. Cavestany, hermano del autor dramático del mismo apellido, que acaba de regresar con su señora de la isla de Cuba.

No hubo que lamentar, aparte de las pérdidas materiales, desgracias personales; solo un mangrero sufrió algunas contusiones á consecuencia de habersele caído encima un madero.

También fué asistido en la casa de socorro un camarero del hotel, atacado de un accidente nervioso.

A la calle del Arsenal acudieron el gobernador civil, el alcalde, el capitán general señor marqués de Estella, el juez de guardia D. Fernando Morcillo; los tenientes de alcalde Sres. Luxán y Castro, el coronel del cuerpo de Seguridad y todas las demás autoridades de todos los órdenes.

El guardia de Seguridad núm. 161 realizó un acto de valor sacando de entre las llamas la caja de valores de la propiedad de D. Enrique Mansilla, que vive en la casa núm. 6 de la calle del Arsenal.

La parte de los edificios que ha sufrido más con el incendio es la que cae á la calle de Tetuán, pues según pudimos ver, todas las boardillas estaban hechas una hoguera.

A las tres de la madrugada no quedaba en las casas incendiadas más que el servicio de guardia.

## LA PRENSA EXTRANJERA

### Inglaterra... y España.

Sabido es que hace tiempo los astilleros de Belfast no trabajan porque los operarios se declararon en huelga. Los obreros de los astilleros de la Clyde enviaban socorros á los huelguistas, y los armadores para evitarlo ordenaron la suspensión de trabajos. Los astilleros de la Clyde tenían entre manos importantes construcciones para la armada británica, por lo cual el gobierno intervino oficiosamente para arreglar las diferencias entre patronos y operarios de Belfast y Clyde.

El telegrama nos dice hace días que se había llegado á un arreglo, pero desgraciadamente no es cierto; sigue la huelga en Belfast y sigue el paro en la Clyde. Y no decimos desgraciadamente por pura filantropía, sino porque á los astilleros de la Clyde pertenece la casa Thompson, que ha de construirnos los buques veloces para el resguardo de Cuba; y si sigue el paro (allí

no es huelga) los buques, como Mamburí, no vendrán ó no irán á Cuba ni para la Trinidad ni para la Pascua. Allí para el segundo ó tercer año de la campaña ya podrán estar concluidos.

## Francia.

Los periódicos en general apañados a la Cámara de diputados por que en quince sesiones ha aprobado todo el presupuesto del año 96.

El ministro de Hacienda está ya preparando el de 1897; espera tenerlo terminado para fines de enero, y así habrá un año entero para su discusión.

Aquí viene á ser lo mismo, pues nuestro presupuesto consiste en gastar todo lo que se pueda agenciar.

También la prensa gubernamental se congratula de las pruebas de *opportunismo* que está dando el gabinete radical; una de las principales es que el ministro de la Guerra haya renunciado á plantear reformas que excitaban gran oposición en el ejército, tales como la supresión del 19 cuerpo de ejército (Argelia) y la fusión de los cuerpos de artillería é ingenieros. Esto ha suavizado los rozamientos que se temía encontrara un ministro paisano.

## Alemania.

Se quejan los periódicos conservadores de la conducta de sus diputados en el Reichstag. Hace tiempo se descubrió un chanchullo, cuyo principal autor era el señor Hammerstein, *leader* de los conservadores del Parlamento y director de la *Gaceta de la Cruz*. En el chanchullo andaban mezclados varios personajes conservadores, y los documentos que los comprometen han dado, no se sabe cómo, en manos de los diputados socialistas, los cuales amenazan con hacerlos públicos, si en el Reichstag los conservadores no les ayudan á combatir las medidas coercitivas y persecutorias de que son objeto. Hasta la fecha la amenaza ha producido sus efectos, y el Reichstag ha tomado algunas decisiones favorables á la seguridad personal de los diputados socialistas; y éstos, envueltos en el escándalo, que no tienen qué tapar se van cansando, y es de prever un próximo escándalo que añadir á los de Francia, Portugal, Italia y España. Se conoce que hay epidemia de honradez.—G.

## BANDO DE NAVIDAD

D. Nicolás de Peñalver y Zamora, conde de Peñalver, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento constitucional de esta M. H. villa, Hago saber: Para la instalación y orden de colocación de los puestos que en las próximas fiestas de costumbre situar en la plaza Mayor y sus inmediaciones, he dispuesto se observen las reglas siguientes:

1.ª Desde el día 18 del actual hasta el 6 de enero próximo, se permitirá establecer puestos de dulces, frutas, instrumentos musicales y figuras de barro en las plazas Mayor y de Santa Cruz, y en las calles de Gerona, Ciudad Rodrigo y Zaragoza; advirtiéndose que los que se coloquen en el primer punto habrán de situarse precisamente fuera de los intercolumnios de los soportales, junto á la acera y alrededor del jardín, dejando expedito el paso para el público.

2.ª Para la extensión de las licencias y colocación de los puestos se observarán las prescripciones que á continuación se fijan:

Primera. Los vendedores que deseen establecer puestos en las plazas Mayor y de Santa Cruz, así como en cualquier otro punto de la población, incluso los muestrarios, barriles y demás que se colocan en esta época, lo solicitarán verbalmente desde hoy en las tenencias de alcaldía de sus respectivos distritos, donde se les facilitará un volante en que conste el nombre del interesado, géneros que va á exponer y número de los que se le concede, siendo indispensable para obtener la licencia la exhibición de la patente de la Delegación de Hacienda. Con estos documentos obtendrán los del distrito de la Audiencia, en la misma tenencia de alcaldía, la oportuna licencia, y los de otros distritos se presentarán en el negociado 3.º de la secretaría, de doce de la mañana á cuatro de la tarde de los días no feriados, en donde serán facilitadas las que soliciten, previo abono de los derechos que establece la tarifa siguiente:

Por cada metro cuadrado ó fracción en la Plaza Mayor, calle de Gerona, Ciudad Rodrigo, Zaragoza y Plaza de Santa Cruz, 4 pesetas.

Idem en cualquier otro punto de la población, 4 pesetas.

Los muestrarios, barriles y demás que se colocan en esta época del año al frente de las tiendas, 10 pesetas.

Una vez obtenidas estas licencias, los interesados las presentarán al señor teniente de alcalde del distrito, quien les hará instalar en los sitios que hubieran obtenido, desde el día 16 hasta el 18, de doce á dos de la tarde, hecha previamente la designación de los mismos.

Segunda. Los pavos y demás aves que se introduzcan en la capital, serán reconocidos por los peritos revisores del cuerpo de Veterinarios y su presentación en los felietos, en cuyas oficinas se verificará, además de la recaudación del impuesto de consumo, la correspondiente al del Mercado, conservando el importe en depósito para ingresar como producto del mismo, y conducidos después á la plaza de los Mostenses, donde se establece el mercado al por mayor de aves. Por cada manada de pavos que se sitúe en la plaza de Puerta Cerrada y Gloria de Bilbao, se satisfarán 6 pesetas en concepto de derechos de licencia, prohibiéndose la circulación de las mismas en cuanto no sea indispensable para su tránsito hasta las referidas plazas.

3.ª Queda prohibido establecer juegos de ruleta ni otro alguno de azar en la vía pública con objeto de rifar juguetes ó otros artículos.

4.ª Lo prevenido en las reglas anteriores se entenderá sin perjuicio de la facultad de la alcaldía presidencia en cuanto á la concesión ó delegación de licencia para instalación de puestos, con arreglo á lo que disponen las ordenanzas municipales y á lo que oxijen las conveniencias generales para mayor facilidad del tránsito público.

Los señores tenientes de alcalde, en sus respectivos distritos, están encargados, conforme á la ley, de hacer observar exactamente las precedentes disposiciones; y todos sus dependientes tienen la obligación de denunciar las faltas que advirtieren, para su correctivo.

Madrid, 15 de diciembre de 1895.—El conde de Peñalver.

## BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

—¿Por qué ir tan de prisa?—preguntó la joven algo inquieta.

—Es que empieza á refrescar la noche,—contestó Paolo.

Y continuaron su camino con paso cada vez más ligero.

El caminaba silencioso y á su pesar algo preocupado.

No dejaba de pensar en *El Escarpe* y su partida de facinerosos, y aunque se creía que habían desaparecido hacía tiempo, no podía desahogar de sí la idea de aquellos bandidos.

Francisca, aburrida por aquel silencio, procuraba distraer á su amante y distraerse á la vez.

Caminando cada vez más deprisa, mezclaba con sus ocurrencias palabras de ternura, y sin detener el paso se asía á él con fuerza, no porque tuviese miedo, ni menos aun por tener frío, sino porque se consideraba dichosa al verse á su lado y apoyarse en su nervioso y robusto brazo.

A la entrada del bosque, en el extremo del boulevard de Bolonia, observó con placer que había un puesto de vigilancia formado por una media docena de hombres.

No había andado cien pasos en el bosque, cuando se cruzó con unos guardias que precedían á una ronda nocturna.

El joven se avergonzó entonces de sus temores.

—Ann en el caso de vernos agredidos—pensaba,—podríamos pedir auxilio.

Como no conocía bien el camino, en vez de tomar el más corto para llegar á la estación de Auteuil, siguieron el paseo de la orilla del río hasta el puente de Suresnes.

Cuando llegaron allí, Paolo pensaba seguir por el lado Norte del campo de carreras, cerca del molino de Longchamps y detenerse en el café de la Cascada para descansar un rato y tomar alguna bebida caliente y confortante.

Variando de dirección la llevó por detrás de las tribunas, haciéndole atravesar el campo de carreras.

A su izquierda se veía el molino que, con sus aspas movidas rápidamente por el viento, semejava un gigante agitando mil brazos enormes.

—Comprendo á don Quijote,—dijo Paolo procurando hacer reír á Francisca.

Peró esta no contestó, preocupada todavía con los quejumbrosos rumores de los álamos azotados por el viento, que no dejaba oír.

Después de atravesar el hipódromo, la casualidad hizo que el joven equivocara el camino.

En vez de tomar el que pasa frente á la casa cada, siguió el que conduce á Auteuil.

El cielo, antes tan estrellado, se había cubierto de nubes; la luna solo alumbraba á intervalos y en semejantes condiciones la equivocación era muy excusable.

El camino que seguan los jóvenes era bastante angosto, aunque estaba abierto al paso de carruajes; lleva el nombre de camino de Suresnes el *Point-du-jour*, y es una simple calzada sin paseos.

A derecha é izquierda se levantan los matorros de follaje, que entonces todavía no habían sido despojados de las hojas.

De pronto surgió una sombra de entre aquellas espesura y se presentó ante la pareja, á la vez que una voz gangosa de mujer, decía en tono de lamentación:

—¡Caballero; señora! Una pobre madre con cinco hijos, sin tener pan para ellos...

—Paolo retrocedió instintivamente un paso, obligando á Francisca á imitarle.

—¡Esta no es hora de pedir limosna,—dijo bruscamente.

—La voz continuó:

—¡Caballero, señora! Para una pobre madre...

—¡Largo de aquí!—dijo rudamente Paolo.

En aquel instante la luna se abrió paso á través de las nubes y los amantes pudieron ver otras sombras que aparecieron de repente, saliendo de entre los matorrales.

El joven y su compañera no tuvieron tiempo para pedir socorro.

En un instante fueron brutalmente separados y arrojados al suelo, y mientras unos le tapaban la boca para ahogar sus gritos, setían que otros los despojaban, á la vez que oían voces vinosas.

El joven, que había oído muchas veces hablar del *orgot* en su taller por vía de entrada

de desafío.—¿Entre ella y yo escoges así, sin reflexionar?... ¡Es decir, que habré yo sufrido la miseria y las más horribles privaciones... que habré resistido á todas las tentaciones, para permanecer digna de tí y hacerte un hombre... que me habré sacrificado por tí durante toda mi vida, y hoy me abandonas de esa manera!... ¿Y por quién? ¡Por una miserable que te ha proporcionado un instante de placer!

—¡Señora!—dijo Francisca con voz ahogada.—¡Vos, menos que nadie, tenéis derecho á insultarme!... ¡Sois vos quien me ha arrojado en sus brazos!...

—¡Pues bien, sí, lo confieso!—repuso Micaela sonre de triunfo.—¡He querido probarle que la mujer con quien pensaba casarse no es más que una muchacha perdida como no tantas otras!... Ahora ya sabe que eres buena para querida; pero que no eres digna de ser su mujer. ¡Has cedido á sus deseos!... ¿Quién me asegura que no cederás á los de cualquiera otro?

—¡Infame!—sollozó Francisca ocultando la cabeza entre las manos.

—¡Sí, es una infamia—repitió Paolo,—una infamia, tanta é inútil! ¡Por más que la insultéis, no djará de ser mi esposa!

—¡Eres un niño!—dijo Micaela encogiéndose de hombros.

El plan de la italiana había sido combinado con una destreza infernal, y sobre todo, con perfecto conocimiento del corazón humano.

¿Qué es lo que ella pretendía?

Que su hijo no se casase ni con Francisca ni con ninguna otra.

Creía ella que no debía consagrar su vida á una mujer, y pensaba que después de su madre, no pertenecía más que á su arte.

Cuando le había declarado por primera vez que amaba á Francisca y que su intención era casarse con ella, Micaela había comenzado por oponerse con todas sus fuerzas á la realización de este proyecto.

Peró ocurrió lo que ocurre siempre en semejantes casos.

El obstáculo no había servido más que para excitar el amor de Paolo, y su madre se había convencido de que decididamente no se trataba de un capricho, sino de un sentimiento, cuya violencia no excluía la profundidad.

Comprendió el peligro y resolvió evitarlo.

En las naturalezas ardientes como la de Paolo, el amor termina con la pasión. ¡Que sea suya y habrá dejado de amarla!

Partió, pues, de este punto de vista cínico para la maquinación de un odioso plan.

Pensaba, y con razón, que Francisca sien-

## LOS DRAMAS DEL BOSQUE DE BOLONIA

do, como era, virtuosa, resistiría por mucho tiempo; pero que el día en que se verificase la caída, la diosa descendiera del altar, que el enamorado Paolo la había erigido; y se convertiría en una simple mortal; entonces la pasión del joven disminuiría poco á poco; la saziedad llegaría, y también el desprecio, para aquella muchacha tan venerada como adorada antes, y después, ángel caído, indigno de respeto, y llevando en la frente el estigma de la vergüenza.

Sabía bien que en este juego arriesgaba la pérdida de un año el joven artista; pero que era un año, después de todo, en su existencia.

Al presente ella triunfaba.

Aquella mujer, que había sido esposa fiel; madre sin tacha, había descendido, para asegurar su dicha, según ella creía, á tan innoble papel.

No la restaba ya más que ganar tiempo para llevar á Paolo á una capitulación.

Resolvió, pues, no irritarse por su resistencia y fingió una sumisión completa á los deseos del joven.

Peró aparentando no oponerse al matrimonio, suscitó toda clase de obstáculos.

Declaró que se encargaba de pedir á Italia los documentos necesarios, y se arregló de la suerte que no los recibió en más de tres meses.

Después se hicieron los preparativos necesarios para la boda y los de instalación de los novios.

Todo caminaba con una lentitud calculada. Lo que se decidía un día, se deshacía al siguiente.

Durante este tiempo, Francisca no había dejado el hotel de lord Mowton; pero habiendo manifestado que estaba próxima á casarse, pidió y obtuvo salir con más frecuencia.

Estas salidas las pasaba con Paolo.

Micaela favoreía sus entrevistas, dejándole á solas cuantas veces podía, y si salían juntos encontraba siempre razones fundadas para no acompañarlos.

Sin embargo, contra sus más vivos deseos sus previsiones no se realizaban.

Lejos de debilitarse la pasión de Paolo por Francisca, la posesión le excitaba, por el contrario, y el joven estaba cada vez más subyugado por el encanto de su amada.

La italiana comenzaba á desesperarse. Veía con terror llegar el día de la boda, y no pudiendo amoldarse á perder su hijo, como ella decía, después de haber hecho tantos sacrificios, entre ellos el de su pudor, para criarle y educarle, daba vueltas á su cabeza

Edición de la noche

EL SR. LINARES RIVAS

Un redactor de La Epoca ha visitado al Sr. Linares Rivas, recogiendo de él las siguientes interesantes declaraciones:

No tengo programa nuevo—nos contestó.—Me propongo continuar el que planteé durante más de un año, cuando desempeñé la misma cartera.

La opinión se mostró satisfecha entonces, y ahora, como en aquella época, he de procurar complacerla.

Creo que el ministerio de Fomento es el que necesita más recursos, porque es el que tiene a su cargo más atenciones y el que puede influir más directamente en la riqueza nacional.

Pero no se me oculta que hay necesidad de atender a las circunstancias, y por lo tanto, me propongo sacar todo el partido posible de los recursos con que cuento, en bien de la prosperidad del país.

Pienso dedicarme con gran actividad al fomento de las obras públicas, a las cuales he dedicado tanta atención en la época que desempeñé este ministerio, que puede asegurarse, sin duda, que es una de las más satisfactorias en el desarrollo de aquéllas.

Igual que en 1891-92, daré gran impulso a la construcción de carreteras, caminos de hierro y puentes, porque entiendo que el aumento de las vías de comunicación es una de las bases más firmes para la riqueza pública.

Una de las necesidades que considero de la mayor importancia es la de repoblación de los montes. Antes de abandonar el ministerio en la citada época, se hicieron nuevas plantaciones en El Escorial, y en las riberas del Júcar y del Segura.

Entonces dejé preparados importantes trabajos para atender a este ramo, y me propongo continuarlos en bien de la riqueza nacional, de la salud pública y para evitar a algunas comarcas las inundaciones y miserias que producen las inundaciones.

Por tanto, he de disponer que continúen las plantaciones hasta que sea un hecho la repoblación de los montes.

Acercas de la instrucción pública, mis ideas son conocidas, pues las he expuesto en el Senado y en el Congreso.

Tengo el propósito firme de organizar una enseñanza dentro de su esfera, y con absoluta independencia, así la libre como la oficial o reglamentada. Pero en tales términos que el resultado de la organización sea, que en España los jóvenes estudien y sepan de verdad, concluyendo con el descontento actual, que desgraciadamente es causa de que se estudie poco y nada más que superficialmente.

Por último, sin entrar en otros pormenores de asuntos que dependen del ministerio que desempeño, me propongo proteger decididamente las Bellas Artes, porque su florecimiento representa la prosperidad de la cultura patria.

No hay duda de que las damas moras se divertirán en grande.

Según dicen las personas que han visto a las señoras, hay varias hermosísimas, especialmente tres de ellas, que son esposas (las tres) del dichoso mortal que parece el jefe de la expedición.

DESDE ALBACETE

16 DE DICIEMBRE.

Muerte sospechosa.

En el pueblo de Villarrobledo de esta provincia ha fallecido el vecino de aquella villa Juan López Vargas. Creyendo haya muerto por envenenamiento, los médicos han practicado la autopsia. Las vísceras, extraídas por orden judicial para que sean analizadas, se han remitido al laboratorio químico central.

Precio del azafrán

El azafrán nuevo se cotiza hoy en esta plaza de 140 a 148 reales, y el viejo de 130 a 130 la libra castellana.

Cupo de contribución.

Según datos completos adquiridos en el día de hoy, el cupo de contribución territorial por distintos conceptos de esta provincia para el actual año económico asciende a la respetable suma de 2.567.681 pesetas 15 céntimos.

Dos desgracias.

El tren de mercancías núm. 108 ha arrollado, al salir del apeadero de la vía férrea denominada Matas Verdes, situado entre las estaciones de Villarrobledo y Minaya, al guarda que de día presta servicio en aquel punto, Ramón Martínez, ocasionándole graves contusiones. Inmediatamente fue conducido a Villarrobledo.

En el heredamiento de Torre María, de este término municipal, un guarda de aquella finca echó a correr para dar alcance a unos individuos que hacían daño en la propiedad particular; pero lo hizo con tan mala fortuna, que se le disparó la escopeta que llevaba, hiririéndose en un pie gravemente. Fue curado y se teme sea precisa la amputación de la pierna, por los caracteres que toma la contusión.

El juez entiende en ambos asuntos.

Cuestión de anónimos.

Juan Pedro Eulogio García Cusat, Germán Gómez Sánchez y Pedro José González Lázaro, procesados en este juzgado por amenazar de muerte por medio de anónimos, exigiendo dinero a D. José Sánchez García, vecino de Pozo Cañada, han sido condenados cada uno a la pena de diez años de presidio mayor, pago de costas é inhabilitación absoluta temporal.

Mucho frío y lloviendo.

ALGARBA.

ITALIA EN AFRICA

POR TELEGRAFO

Roma 16.

Han continuado en la Cámara de los diputados las interpelecciones sobre los asuntos de Africa.

El Sr. Suzzato reclama del gabinete terminantes explicaciones.

Los Sres. Guilano, Gaetani y Costa ha-

cen rudos cargos a la política del gabinete.

El presidente del ministerio, Sr. Crispi, contesta que el triste suceso de Amba Alagi es de los que pueden conceptuarse como inevitables en las guerras coloniales.

El gobierno—dice—no puede ser calificado de improvisador, pues envió al general Baratieri mayores refuerzos de los que había pedido.

Eso no influye para que el gobierno siga depositando en aquel jefe completa confianza.

Añade el Sr. Crispi que la última campaña en el Tigris fué puramente defensiva. El gobierno aspira a pacificar las provincias ocupadas, a fortificar las fronteras y a simplificar la reproducción de hechos tan sensibles como los ocurridos.

Uteriormente el gobierno comunicará a la Cámara los medios que se propone emplear para llevar a la práctica sus pensamientos. (Grandes aplausos.)

Terminado el discurso del Sr. Crispi, la Cámara acuerda seguir discutiendo los asuntos puestos a la orden del día a la vez que el proyecto que mañana presentará el gobierno respecto a las medidas que hayan de adoptarse en Africa.

Después se ha levantado la sesión de hoy.

Roma 16.

Según noticias de Massuah, el día 14 no habían sido vistos aún los cheanos desde Makale.

Seguia reinando tranquilidad.—Fabra.

Roma 16.

La prensa se ocupa preferentemente en los asuntos de Africa, que han conmovido mucho la opinión pública, originando un notable desenso en los valores del Estado.

Los diarios de oposición tratan de poner de manifiesto la imprevisión del gobierno y de sus autoridades en la colonia. Erytrea publicando al efecto cartas de oficiales que se hallan de guarnición allí.

Se ha comentado mucho una del bizarro capitán Olivetti, que figura entre los muertos en el desastre de Amba Alagi.

Dicha carta, fechada en Adrigat dos meses antes de aquel descalabro, dice:

«Se preparan grandes sucesos. Los abisinios, provistos de recursos, cañones de tiro rápido, diez mil fusiles rusos y abundantes municiones, se acercan para atacarnos a fines de setiembre.»

«Supongo que ya conoce usted la pura verdad sobre el viaje del general Baratieri a Roma. A fin de poder recoger los frutos de nuestras victorias, el general pide que se organice una gran expedición. Deseo vivamente que se persuadan ahí de la necesidad de ello. Si no vienen refuerzos aseguro a usted que ocurrirán cosas terribles.»

En vista de esta carta, los periódicos de oposición manifiestan que pesa una responsabilidad terrible sobre los que, conociendo la situación, han venido engañando al país.

El discurso del Sr. Imbriani en la Cámara fué violentísimo, acusando al ministerio de haber faltado en su política africana a las promesas que hizo al Parlamento, añadiendo que no puede confiarse el dinero de la nación a los que son responsables del presente estado de cosas.

EL CONCIERTO DE AYER EN LA COMEDIA

Indudablemente para todo se necesitan aptitudes especiales, y las que la señora condesa de Aguilar de Inesillas reune para organizar una función de beneficencia son de tal índole, que aseguran el más brillante éxito, dando por resultado que el que paga pase un buen rato y que el beneficiado obtenga un buen ingreso.

Esto sucedió en el concierto celebrado ayer tarde en el teatro de la Comedia. La sala estaba brillante y honrada con la presencia de S. M. la reina y de la infanta doña Isabel.

En palcos y butacas la creme de la aristocracia.

Cuando se levanto el telon aparecio en escena Verger. Estaba sentado, porque el eminente y simpático artista ya no se pue-

de sostener, ni apoyado en el piano y en su bastón, como antes.

¡Qué pena nos dá a los que le hemos visto tan gallardo y tan elegante en Los Hugonotes, tan gentil y travieso en El Barbero, tan distinguido siempre!

La suerte ha sido con él implacable y el arte su único recurso y su consuelo.

Cantó, con un gusto exquisito, una preciosa romanza y estuvo admirable en el dúo de Figaro y Rosina, con la señorita Gorgé, y en el terceto de Pappalaci con Stagno y Baldelli.

El primero cantó además la Stella d'oro, que fué aplaudidísima, y el segundo el aria bufa de don Cece, en la que estuvo maravilloso.

Muy bien la niña Gorgé en el rondó de Sonámbula y la Srta. Paoli en la habanera de Carmen.

Los actores del teatro de la Comedia representaron el primer acto de La charra, resultando la función agradabilísima.

PARA EL SANATORIO

Necesitando adquirir la asamblea suprema de la Cruz Roja algunas ropas, muebles y efectos con destino al Sanatorio que para los soldados convalescentes é inútiles necesitados de asistencia facultativa, procedentes del ejército de Cuba, está estableciendo en el hospital de Vallehermoso, avisa por la presente noticia a los que deseen hacer proposiciones para proveer de lo referente a cada uno de los grupos siguientes:

Ropas blancas.—Fumisteria.—Ferretería.—Carpintería.—Cacharrería.—Estestería.—Géneros de punto.—Zapatería.

Las proposiciones, bien especificadas, se harán a cada grupo, entregándolas en las oficinas del Sanatorio (hospital de Vallehermoso), de dos a cinco de la tarde, todos los días, hasta el sábado 21 de los corrientes, en que termina el plazo.

Las relaciones de los objetos que forman cada grupo, así como la calidad y condiciones que han de tener, estarán de manifiesto en la mencionada oficina en los días y horas indicados.

COLEGIO DE CARABINEROS

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el colegio de Carabineros jóvenes se traslade de Villavieja al Escorial.

EL PRÓXIMO REEMPLAZO.

Se ha publicado el bando para el alistamiento del año próximo.

En él se hace saber que todos los mozos que cumplan diez y nueve años desde 1.º de enero a fin de diciembre de 1896 tienen la obligación de ser inscritos en alistamiento, solicitándolo los interesados a los padres y curadores.

Los que residen en el extranjero podrán presentarse en los consulados para ser inscritos en éstos, con arreglo a las disposiciones dictadas hace algunos meses.

Podrán alistarse también los que, debiendo verificarlo en 1896, no lo hicieron oportunamente. Estos no tendrán penalidad alguna.

Los que no cumplan con estas obligaciones de la ley, sufrirán la penalidad que señala el art. 30 de la misma; esto es, la de ser puestos en cabeza de lista, y sin sorteo ni oírles excepción alguna, estarán obligados a servir precisamente en Ultramar.

COMERCIO SACRILEGO.

Con este título dice anoche El Día: «La falta de tiempo nos ha impedido confirmar una noticia que hemos oído a última hora. Se dice que se ha descubierto un infame comercio que hacían algunos sujetos en el cementerio del Este, consistente en la venta de las cajas buenas de los cadáveres.

Parece que durante la noche desenterraban los muertos que llevaban fúnebres de valor, pasando los restos a ataudes de madera pintada, de escasoísimo precio, realizando con esta profanación un lucro seguro.

Se añade, por último, que en este tráfico repugnante hay complicados diversos individuos, que todo se está poniendo en claro y que algunos han sido ya detenidos.»

Una sopa un poco cara.

Tomamos del Shipping Gazette la noti-

cia del fallo recaído en los Estados Unidos en la demanda entablada contra la compañía Internacional Americana, dueña del vapor City of Berlin, en cuyo buque, durante el viaje de Southampton a Nueva York, un balance del buque hizo que un camarero volcara una soper sobre un viajero, el que demostró que había sufrido tal daño, que el jurado resolvió que la compañía le indemnizara con... 5.000 dollars.

El periódico inglés dice, con razón, que es un precedente muy serio para la compañía.

Cuántos exclamarían por aquí: ¡oh, bendita soper!

El ministro de la Guerra, acompañado del comandante general de ingenieros del primer cuerpo, revisó ayer tarde, en el cuartel de la Montaña, la compañía telegráfica óptica que se ha organizado recientemente y que muy pronto saldrá para Cuba.

El general Azórraga ha examinado, con la minuciosidad que le caracteriza, los aparatos que lleva consigo dicha fuerza, de cuyo estado quedó satisfechísimo.

Los ejercicios de oposiciones a médicos militares que se han de efectuar en Barcelona, darán principio el día 8 del próximo enero.

El plazo para admitir instancias terminará el 2 del mismo mes.

Para cubrir una plaza de ayudante de primera y otra de segunda de la brigada sanitaria con destino a Cuba, se celebrará sorteo en la cuarta sección del ministerio de la Guerra el día 21, a las dos de la tarde.

El 23, a las doce de la mañana, habrá otro sorteo en la 12.ª sección, para designar seis oficiales primeros y nueve segundos de Administración militar con destino a Cuba.

Ha llegado sin novedad a Nuevitas el transporte de guerra Legazpi, que ha conducido a la isla de Cuba el material de torpedos para la defensa submarina de las costas de la gran Antilla.

Según cablegrama recibido por el ministro de Marina, ha llegado sin novedad a Guantánamo el crucero Marqués de la Ensenada, que conyovaba a los cañoneros de 300 toneladas Hernán Cortés, Vasco Núñez de Balboa y Pizarro.

Al quinto cuerpo de ejército ha sido destinado el coronel de estado mayor D. Pedro Bascaran.

La junta directiva de La Unión Escolar Española convoca a los estudiantes de todas las facultades y escuelas especiales a la junta general que se celebrará, a las tres en punto de la tarde de hoy, en los salones de la asociación Hispano-Filipina (Relatores, 24), con objeto de aprobar los estatutos y reglamento de la sociedad, y dar cuenta de las gestiones hasta hoy realizadas en beneficio de la clase.

En una casa non sancta de la calle de las Bestas, promovieron ayer un fuerte escándalo dos señoras, sobre si una de ellas había tomado, bajo su poderoso amparo, a una amiga de la otra; de las palabras fuéronse a las manos, propinándose una senda paliza, que terminó con la intervención de los agentes de la autoridad.

Los combatientes dieron con sus cuerpos en la delegación del distrito.

Se ha concedido el uso de la medalla de Miranda al teniente general marqués de Tenerife, D. Valeriano Weyler, y al cabo de ingenieros Dalberto Angula.

La Gaceta de hoy contiene las siguientes disposiciones: MARINA.—Real decreto concediendo la gran Cruz del Mérito Naval, a D. Jacinto Cándido de Silva.

GOBERNACION.—Real decreto admitiendo a libre plática las procedencias de Tetuán, por haber cesado la epidemia cólica.

Ayer llegó al puerto de la Habana el vapor correo de la Compañía Transatlántica, Alfonso XIII, conduciendo el primer batallón del regimiento de Córdoba y cuatro compañías del de Cuenca.

Sólo falta la llegada del transatlántico San Ignacio, que conduce al batallón provincial de Cuba, para completar el total de los 23.000 hombres enviados últimamente a la gran Antilla.

Procedente de Londres ha llegado a este corte el ilustrado capitán de fragata don Fernando Villamil, que es portador de los contratos celebrados con la casa Thomson por el general Cámara, jefe de la comisión de Marina en Inglaterra, en nombre del gobierno español para la construcción de dos cazatorpederos.

El Sr. Villamil trae dichos contratos para que sean aprobados por el gobierno. Cada cazatorpedero llevará a proa y a popa la siguiente artillería: dos cañones de 75 milímetros, dos de 57 y otros dos de 37. El coste de cada uno de ellos será aproximadamente el de 59.000 libras esterlinas.

Uno de los primeros actos realizados ayer por el Sr. Linares Rivas al comenzar el despacho del ministerio de Fomento, ha sido la reposición del notable pintor don Tomás Campuzano en el cargo de administrador de la cartografía nacional. Había sido declarado cesante hace pocos días, y muchos artistas compañeros de Campuzano y muchos socios del Círculo de Bellas Artes, amigos del simpático pintor, solicitaron la reposición de éste, por medio de una carta dirigida a D. Manuel Linares Astray, el distinguido autor dramático.

Anteayer se escribió la carta y ayer firmaba el ministro el nombramiento, atendiendo, más que a la recomendación hecha, a un acto de justicia, por el carácter peculiar que tiene el cargo de que se trata, y que Tomás Campuzano venía desempeñando con el celo y competencia que todos le reconocen.

Nuestra enhorabuena al agraciado y nuestro aplauso al ministro, porque el acto de ayer es de los que honran.

Terminadas las obras que se estaban verificando en la real Academia de Jurisprudencia, la apertura del curso se celebrará a fines de la presente semana.

El discurso del Sr. Pidal versará acerca de «La inmutabilidad del derecho».

El anillo que el cuerpo de artillería ha regalado al cardenal Cascajares contiene una preciosa amatista rodeada de numerosos brillantes de gran tamaño, y el estuche en que el anillo se encierra tiene cuatro planchas de oro en sus cuatro costados, ostentando en la del cierre el escudo de armas: en la del lado izquierdo la fecha de 12 de julio de 1866, en que fué promovido a teniente; en la del derecho, la de 29 de noviembre de 1865, en que fué creado cardenal, y arriba esta dedicatoria: «Al eminentísimo Sr. Cardenal D. Antonio María Cascajares y Azara, el cuerpo de Artillería.»

El regalo ha sido entregado al cardenal en una bandeja de plata con incrustaciones de oro y las armas episcopales en el centro.

El vapor Alfonso XII trae 500.000 pesos procedentes del canje de Puerto Rico. Este dinero se enviará hoy de Cádiz a Madrid.

Cuando el Alfonso XII tocó en Puerto Rico, la opinión estaba preocupada por el robo andaz que acababan de hacerle a un comisionista, a quien arrebataron piedras preciosas por valor de 800.000 pesetas.

Algunos periódicos se hacen cargo del rumor que ha circulado sobre el próximo envío de nuevos refuerzos a Cuba asegurándose que a principios de año se enviará a la Gran Antilla una nueva expedición de 25 ó 30.000 hombres.

Hemos tratado de comprobar la noticia y en los centros oficiales la niegan rotundamente, habiéndonos manifestado el señor ministro de la Guerra que por ahora ni siquiera se ha pensado en enviar más tropas a Cuba que las que se están organizando para completar la última expedición.

Nos complacemos en hacer constar estas declaraciones del digno general Azórraga, para que no se alarme injustificadamente la opinión con rumores que no tienen el menor fundamento.

lón del regimiento de Córdoba y cuatro compañías del de Cuenca.

Sólo falta la llegada del transatlántico San Ignacio, que conduce al batallón provincial de Cuba, para completar el total de los 23.000 hombres enviados últimamente a la gran Antilla.

Procedente de Londres ha llegado a este corte el ilustrado capitán de fragata don Fernando Villamil, que es portador de los contratos celebrados con la casa Thomson por el general Cámara, jefe de la comisión de Marina en Inglaterra, en nombre del gobierno español para la construcción de dos cazatorpederos.

El Sr. Villamil trae dichos contratos para que sean aprobados por el gobierno. Cada cazatorpedero llevará a proa y a popa la siguiente artillería: dos cañones de 75 milímetros, dos de 57 y otros dos de 37. El coste de cada uno de ellos será aproximadamente el de 59.000 libras esterlinas.

Uno de los primeros actos realizados ayer por el Sr. Linares Rivas al comenzar el despacho del ministerio de Fomento, ha sido la reposición del notable pintor don Tomás Campuzano en el cargo de administrador de la cartografía nacional. Había sido declarado cesante hace pocos días, y muchos artistas compañeros de Campuzano y muchos socios del Círculo de Bellas Artes, amigos del simpático pintor, solicitaron la reposición de éste, por medio de una carta dirigida a D. Manuel Linares Astray, el distinguido autor dramático.

Anteayer se escribió la carta y ayer firmaba el ministro el nombramiento, atendiendo, más que a la recomendación hecha, a un acto de justicia, por el carácter peculiar que tiene el cargo de que se trata, y que Tomás Campuzano venía desempeñando con el celo y competencia que todos le reconocen.

Nuestra enhorabuena al agraciado y nuestro aplauso al ministro, porque el acto de ayer es de los que honran.

Terminadas las obras que se estaban verificando en la real Academia de Jurisprudencia, la apertura del curso se celebrará a fines de la presente semana.

El discurso del Sr. Pidal versará acerca de «La inmutabilidad del derecho».

El anillo que el cuerpo de artillería ha regalado al cardenal Cascajares contiene una preciosa amatista rodeada de numerosos brillantes de gran tamaño, y el estuche en que el anillo se encierra tiene cuatro planchas de oro en sus cuatro costados, ostentando en la del cierre el escudo de armas: en la del lado izquierdo la fecha de 12 de julio de 1866, en que fué promovido a teniente; en la del derecho, la de 29 de noviembre de 1865, en que fué creado cardenal, y arriba esta dedicatoria: «Al eminentísimo Sr. Cardenal D. Antonio María Cascajares y Azara, el cuerpo de Artillería.»

El regalo ha sido entregado al cardenal en una bandeja de plata con incrustaciones de oro y las armas episcopales en el centro.

El vapor Alfonso XII trae 500.000 pesos procedentes del canje de Puerto Rico. Este dinero se enviará hoy de Cádiz a Madrid.

Cuando el Alfonso XII tocó en Puerto Rico, la opinión estaba preocupada por el robo andaz que acababan de hacerle a un comisionista, a quien arrebataron piedras preciosas por valor de 800.000 pesetas.

Algunos periódicos se hacen cargo del rumor que ha circulado sobre el próximo envío de nuevos refuerzos a Cuba asegurándose que a principios de año se enviará a la Gran Antilla una nueva expedición de 25 ó 30.000 hombres.

Hemos tratado de comprobar la noticia y en los centros oficiales la niegan rotundamente, habiéndonos manifestado el señor ministro de la Guerra que por ahora ni siquiera se ha pensado en enviar más tropas a Cuba que las que se están organizando para completar la última expedición.

Nos complacemos en hacer constar estas declaraciones del digno general Azórraga, para que no se alarme injustificadamente la opinión con rumores que no tienen el menor fundamento.

todo género de sistemas de venganza para hacer blanco de ellas a la pobre Francisca.

Decidió, por fin, envenenarla y pensó en el medio de adquirir una sustancia de resultados seguros, pero que la permitiera gozarse en la gloria de la joven, porque no privara a ésta del conocimiento hasta el último instante.

Pero pensó en el dolor que esto causaría a su Paolo, y pudo más en ella el cariño a su hijo que el deseo de venganza, aunque este era muy grande y muy vivo, desistió pues, por el momento, de sus siniestros propósitos.

XI

Los ladrones del Bosque.

El matrimonio de Paolo y Francisca, debía celebrarse quince días después.

Aprovechando una de sus últimas salidas, antes de abandonar definitivamente a la familia de Mowton, la joven se había apresurado a volver a casa de su prometido.

Micela no se resignaba a ver realizarse aquel matrimonio, que la parecía una desgracia para ella y para su hijo.

No se cuidaba ya de disimular sus sentimientos, levantándose como una amenaza entre los dos jóvenes, ni a renunciar a separarlos para siempre.

Cuando se reunían los tres, siempre se provocaban escenas terribles que herían el corazón de Francisca.

A pesar de su amor a Paolo, hubiese roto de buena gana todo compromiso, a no ser por el lazo que les unía.

Los jóvenes no tenían más que un pensamiento fijo: huir lejos de las terribles miradas de Micela.

La visita de Francisca fué en un magnífico día de Otoño, en que todo parecía invitar a paseo.

Paolo propuso a Francisca llevarle al campo. Ella aceptó con alegría, dichosa con la idea de pasar todo un día sola con él, pues Micela se negó a acompañarla, no por cálculo, sino porque en presencia de ellos se sentía dominada por un odio feroz.

Tomaron el ferrocarril hasta Saint-Cloud, corrieron juntos por el parque cogidos de la mano, olvidando todas sus tristezas, y pensando únicamente en su futura felicidad.

Francisca observaba con satisfacción que empezaba a renacer el artista, que dormía en Paolo hacia algún tiempo, viéndole entusias-

marse como otras veces ante los hermosos espectáculos de la naturaleza.

Los tilos todavía verdes, cuyo follaje aparecía entrecortado por los grandes alamos, le llaman de admiración, que manifestaba calorosamente.

Ganaron las alturas del parque, presentándose entonces a sus ojos el espléndido panorama, limitado a la izquierda por las colinas de Médon y que comprende toda la parte Sur de París, con sus monumentos sin semejantes; las desiguales torres de San Sulpicio, la voleta de Santa Clotilde, la cúpula del Panteón y el mate dorado de la de los Inválidos, que brillaba al ser herido por los rayos de un alegre sol de Otoño.

«¡Qué hermosos es esto!» murmuró Paolo, no se necesita ir a Roma para encontrar asuntos de cuadros. ¡París bajo todos sus aspectos! Hé aquí una obra digna de ser intentada por un pintor.

Y añadió, mirando tíernamente a Francisca: «Por otra parte, no necesito tampoco alegrarme mucho por encontrar modelos, teniendo dote para siempre a mi lado, a ti, el modelo ideal mis sueños!»

Ella le escuchaba conmovida por el sonido de su voz, dulce como una caricia, y en un transporte de amor, le contestó:

«Sí, Paolo mío; para un artista como tú cualquier cosa es asunto para una obra maestra. Mirado por tus ojos inspirados y reproducido por tu maravilloso pincel, todo se embellece, todo se idealiza, hasta la pobre mujer que se enorgullece de estar en tus brazos, y a la cual ha trasfigurado tu amor.»

«¡Qué delicioso día pasaron juntos, sin advertir que las horas corrían rápidamente!»

La noche les sorprendió en el parque. Volvieron a Saint Cloud, y comieron modesta y alegremente en un restaurant.

Eran más de la nueve cuando Francisca había de regresar a París.

Brillaban multitud de estrellas en el cielo, la luna iluminaba las verdes aguas del Sena, cuya corriente se veía a través de los cristales de la sala del restaurant en donde los dos jóvenes comían el uno al lado del otro, sentados a una pequeña mesa.

«Vamos a tomar otra vez el tren?» preguntó Francisca.

«Sin duda—respondió el sonriendo,—a menos que quieras volver a pia.»

«Por qué no?» dijo ella con tono resuelto. «Cómo, niña! No te encuentras fatigada de correr como hemos corrido?»

TELEGRAMAS DE NUESTROS CORRESPONSALES

EXTRANJEROS

Bismarck y el emperador.

Hamburgo 16. El emperador Guillermo ha salido con dirección a Vildpark, proponiéndose visitar a Friedrichsruhe al príncipe de Bismarck.

Paris 16.

Dícese que la visita del emperador Guillermo a Friedrichsruhe tiene por objeto invitar al príncipe de Bismarck a que asista a las fiestas del vigésimo quinto aniversario de la proclamación del imperio.—Fabra.

Vapor correo.

Manila 16.

Procedente de la Península ha llegado a este puerto el vapor correo de la compañía Transatlántica, Isla de Fernay.—Fabra.

Asalto a una caravana.

Paris 16.

En la costa de Rassala (Zanzibar) una caravana de 1.200 hombres que regresaba a Eldoma fué atacada por la tribu de Masai en la noche del 26 de noviembre, siendo muertos mil hombres que iban en aquella.—Fabra.

Los achantis no se achantan.

Londres 16.

Según despachos de Cape Coast Castle (costa de Africa), el rey de los achantis se halla resuelto a hacer frente a los ingleses.—Fabra.

NACIONALES

Soldados heridos.

Cádiz 16, 4-10 t.

Los soldados heridos que han llegado a la Península en el vapor correo Alfonso XII son los siguientes: Juan Gardemida, cojo a consecuencia de un balazo que recibió en la acción de San José; Inocencio Cubillo, idem de resultados de un combate librado en el ingenio de Valerino; Ricardo Collado, madrileño, idem en la acción de San José; José Jaraba, que tiene la cara atravesada por un balazo, del que ha quedado mudo. Estos cuatro heridos pertenecían al regimiento de Isabel la Católica.—Enciso.

Separatistas cubanos.

Cádiz 16, 4-15 t.

Los separatistas que han venido a bordo del Alfonso XII son: Julián Banaña, de Hicchocho años; pertenecía a la partida de Roberto Bernáiz, y fué preso por nuestras tropas en el rancho Veloz, término de Sagua, en cuyo sitio quedase rezagado. Abraham Conté, de raza negra, preso en el ingenio de Santo Domingo. José de Seran, natural de Canarias, preso en Sagua; éste y el anterior eran espías del enemigo. Y por último, Ramón Soto, perteneciente a la partida de Federico Toledo, hecho prisionero en la acción sostenida en Loma de Santander.—Enciso.

El teniente coronel Echenique.

Cádiz 16, 5 t.

En el vapor correo Alfonso XII ha llegado también el teniente coronel D. Mauricio Echenique, jefe político del ministro de Ultramar.—Enciso.

Un ruego.

San Clemente 16, 11-13 n.

El día 19 del actual se llevará a cabo en esta la ejecución de cuatro procesados, sentenciados a la pena de muerte.

Los reos han manifestado que si se apaña la fecha de la ejecución revelarán el sitio donde se encuentra el dinero robado y acusarán a algunos coautores, los cuales no han sido juzgados.

Este pueblo ruega a LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA que llame la atención del poder judicial sobre el particular.—Jesús Catalán.

DE LA AGENCIA FABRA

Paris 16.

Según noticias de Niza, el príncipe heredero de Rusia, que está algo delicado del pecho, llegará el viernes próximo a Villafra, donde permanecerá todo el invierno.

Paris 16.

De los departamentos se reciben protestas contra el proyecto de carácter socialista que va a votar la Cámara estableciendo el sistema progresivo en el impuesto sobre las sucesiones.

Londres 17.

Exterior español, 64-50.

Constantinople 17.

El gobierno se dispone a comunicar a las embajadas de las potencias un informe en el que se establece que los insurrectos de Zeitum dieron muerte en circunstancias atroces a 266 musulmanes, hirieron a otros 100 e incendiaron 500 casas.

Se ha publicado un irradé imperial instituyendo una comisión encargada especialmente de organizar los servicios económicos del país.

Londres 17.

Un carta de Constantinople dirigida al periódico Daily News, calcula de veintidós a cuarenta mil el número de las personas muertas en los disturbios ocurridos en el imperio. La vaguedad del cálculo hace sospechar que no ha de estar fundado en antecedentes dignos de todo crédito.

Paris 17.

Anticipase la prisión gubernativa del antiguo agente de policía Dupas, que tuvo antiguamente a su cargo la busca y captura de Arton.

Berlin 17.

Tímese por seguro que si el estado de su salud se lo permite, el príncipe de Bismarck asistirá a las fiestas aniversarias de la fundación del imperio.

Paris 17.

A la extensa lista de periódicos sentenciados por ofensas al emperador, hay que añadir el nombre del Sr. Stoffers, redactor del Burger-Zeitung de Dusseldorf, condenado a nueve meses de cárcel.

Paris 17.

En la Bolsa el exterior español, después de abrir a 64-81, bajó a 63-62.

Paris 17.

La comisión francesa encargada de fijar los límites de la Gambia inglesa y del Senegal, se halla reunida actualmente en San Luis. La comisión inglesa llegará en breve a Bathurst. Los Sres. Moret y León y Castillo han visitado esta tarde al Sr. Sagasta, celebrando con él detenida conferencia.

ADMINISTRACIÓN MILITAR

Leemos en El Liberal;

Según nos consta por cartas recibidas de Cuba, debido a la falta de jefes del cuerpo administrativo, desempeñan en la actualidad en importantes plazas de aquella isla, los cometidos de jefes, muchos oficiales del referido cuerpo, y no se comprende la anomalía que sólo en la primera región de la Península tengan destino en la actualidad 31 comisarios de guerra, siendo 29 los que lo prestan en un ejército tan numeroso como el de Cuba.

Llamamos sobre esto, si el hecho es cierto, la atención del señor ministro de la Guerra, que tan celoso se muestra de la buena organización del ejército expedicionario.

A lo que dice nuestro colega, podemos añadir que para completar la plantilla del personal de administración militar, aprobada por real orden de 23 de noviembre de 1877, faltan en la isla de Cuba dos subintendentes, 25 comisarios de guerra y 20 oficiales, por lo que es de suponer que el intendente del ejército de Cuba, que es el responsable de la ejecución de los servicios y de la buena marcha de la contabilidad, reclamara del general en jefe los auxilios que necesita, y es seguro que, llegado este caso, el gobierno atenderá cuantos pedidos de personal se le hagan, estando, por otra parte, deseando los jefes de dicho cuerpo el ser utilizados en la campaña de Cuba.

PROCESAMIENTO DE CONCEJALES

Por la mañana.

A las nueve se constituyó, como de ordinario, el juzgado especial.

Comparció a prestar declaración, en primer término, D. Adolfo Calzado, representante de los acreedores del Municipio residentes en el extranjero.

Las manifestaciones de este testigo, suponiendo se habrán referido a la unificación de la deuda municipal, y en este sentido es verosímil haya dicho que ignora si lo hecho respecto a este asunto es o no lícito, si bien ha debido afirmar que los pagos fueron ordenados por el alcalde.

Después de terminada esta declaración comparció ante el juez especial el ex concejal Sr. Martínez Contreras, el cual ha permanecido hasta las doce en el despacho del juzgado.

Por la tarde.

A las dos volvió el Sr. Contreras al juzgado, permaneciendo en el despacho del señor Guillón hasta las cuatro de la tarde.

La extensa declaración del concejal procesado era objeto de toda clase de comentarios, suponiéndose por algunas personas, que sus manifestaciones revelarían gran importancia, y que aportarían datos nuevos al voluminoso proceso de los escándalos municipales.

De las averiguaciones practicadas por los curiosos reporters, ha podido traslucirse algo de lo mucho que el Sr. Contreras ha manifestado al juzgado, si bien solo en sentido hipotético consignamos algunos de los muchos rumores que hasta nosotros han llegado.

Parece que entre los asuntos de que se ha ocupado el Sr. Contreras figura una defraudación cometida en la expedición de Bilbao, fijando la cantidad defraudada en 30.000 pesetas mensuales.

El incumplimiento de la sentencia dictada por el Tribunal Supremo en el expediente del Sr. Rolland, ha sido, según nuestros informes, otro de los puntos tratados en esta declaración.

También ha debido ocuparse del expediente del almacén de la villa, manifestando con relación a él que el señor alcalde aprobó la conducta del Sr. Concha Alcalde.

El expediente de los solares de la calle de Sevilla y los nombramientos de foreiros, jornaleros y dependientes de consumos ha sido otro de los asuntos tocados por el Sr. Contreras, según referencias de personas bien informadas.

Estos han sido los asuntos de que se ha ocupado en su declaración de hoy el señor Martínez Contreras, sin que, como es natural, respondamos de la exactitud de cuanto queda dicho.

D. Luis María Tró, presidente de la sacramento de San Justo, ha declarado a última hora, y sus afirmaciones parecen ser ejecutadas en el cementerio de dicha sacramento se suspendieron el año pasado.

Mañana prestará nueva declaración a petición propia el concejal procesado señor López Balboa.

Invento importantísimo.

PARIS 15.

El American Machinist, periódico industrial de los Estados Unidos, cuya sólida reputación y seriedad nos permite creer que no se trata de un canard a la americana, nos trae una noticia que, de ser cierta, abre las más vastas perspectivas al progreso moderno y que nos da la esperanza de las grandes conquistas del siglo XIX.

Se trata de un nuevo motor, llamado Kane-Permington, que sólo pesa ocho kilogramos y ha desarrollado una fuerza de 4,75 caballos de vapor.

Según dicha revista, este motor, aplicado a una bicicleta sobre pista especial, le ha comunicado una velocidad de 96 kilómetros por hora, resultado que, aunque ya muy importante, no es nada si se compara a los que con tal motor podrían alcanzarse.

La potencia mecánica indicada por la American Machinist supera a la de los pájaros y daría la inmediata solución de la navegación aérea.

La revista norteamericana da todavía pocos detalles sobre este maravilloso invento; sólo podemos, según sus informes, decir que, sólo podemos, según sus informes, decir que, sólo podemos, según sus informes, decir que en su organización juega la electricidad papel importantísimo.

Sin hacerse demasiadas ilusiones, para evitar luego amargas decepciones, pero flexionando que después de la invención del teléfono, el fonógrafo y tantas otras maravillas científicas nada parece hoy imposible al ingenio y al trabajo del hombre, esperemos que lleguen a Europa datos más completos sobre el motor Kane-Permington para comunicarlos a nuestros lectores.

—R. Blasco.

LA ACTIVIDAD DE JULIO VERNE

Con motivo de la publicación del último libro del popular escritor francés, La Isla de Hélice, encontramos en un colega parisiense noticias curiosas sobre la prodigiosa actividad de Julio Verne.

Según un contrato que desde hace bastante tiempo tiene firmado con los editores Hetzel, de París, debe escribirnos una novela al año.

Verne, no sólo ha cumplido exactamente su compromiso, sino que hoy día tiene preparadas y completamente terminadas seis novelas, además de las setenta y dos de viajes extraordinarios, que ha publicado ya.

De modo que, aunque en su avanzada edad quisiera tomarse un bien ganado reposo y renunciar a escribir, seguirían publicándose obras nuevas de Julio Verne hasta principios del siglo próximo.

Lo más curioso es que no escribe tan rápidamente como a primera vista pudiera creerse.

Comienza por escribir su novela con lápiz. Una vez terminado este primer manuscrito, empuña la pluma y rehace su trabajo, transformándolo a veces completamente en esta tarea de pulimento y hasta olvidando su primer texto, porque la mayor parte de las frases rápidamente trazadas con lápiz en el calor de la improvisación, han desaparecido al escribir con tinta.

Pocos ejemplos de fecundidad tan grande, unida a trabajo tan asiduo podrán citarse en el mundo de las letras modernas.

SUCESOS

Desgracia.

En el paseo de la Castellana fué despedido esta mañana del caballo que montaba, el distinguido abogado D. Enrique González, sufriendo fuertes lesiones.

Después de auxiliado convenientemente, fué trasladado a su domicilio.

Lesionado.

También en el paseo de la Castellana fué lesionado esta mañana, con varias heridas y conmoción cerebral, un individuo, el cual en grave estado fué conducido al hospital Provincial. El juzgado de guardia practica diligencias para averiguar el origen del suceso.

Amenazas de muerte.

En la calle del Amparo fué detenido esta tarde un individuo que a voz en grito amenazaba de muerte a su novia.

Al alborotador le ocuparon una navaja.

Suicidio.

Esta tarde se arrojó desde el piso cuarto de una casa de la calle de Cádiz, una joven llamada Jesusa Iglesias, de 17 años de edad, soltera, sufriendo tan rudo golpe que quedó espirante.

Trasladada en seguida a la Casa de Socorro del distrito, dejó de existir.

Parece que la causa ocasional de este triste suceso ha sido un amor mal correspondido.

ESTADO ATMOSFÉRICO

La temperatura máxima del día 16, según el Observatorio de Madrid, fué de 5,2 grados; la mínima de 3,1.

El día 17 en Madrid ha sido nublado y frío, con breves intervalos de menuda lluvia.

El termómetro del Sr. Graselli señalaba 6 grados a las siete de la mañana; 10 a las doce del día y 7 a las cinco de la tarde. El barómetro indica lluvia.

Galantemente invitados por D. Tomás Martín, gerente de la Sociedad Vinícola, hemos asistido anoche a la apertura de la misma.

La Sociedad Vinícola tiene por objeto facilitar la venta de sus productos a todos los cosecheros españoles, y especialmente a aquellos que no cuentan con medios para concurrir al mercado en condiciones ventajosas.

El Sr. Martín y varios de los socios de la citada empresa, obsequiaron a los representantes de la prensa con un espléndido lunch, en el que abundaban exquisitos vinos de la finca de Marado-Castellón, de Leandru Ruiz y Jurado, vinos de Jerez, vinos de mesa de Sexto, etc., etc.

El gerente de la Sociedad Vinícola nos dió a probar también excelentes licores de fabricación española y magníficos tabacos de la Rosa Aromática, de Cuba.

Los invitados salieron muy complacidos de las atenciones de que fueron objeto en la Sociedad Vinícola.

El señor ministro de Hacienda ha resuelto comunicar gran rapidez a los trabajos de liquidación de los créditos que el Estado tiene con los pueblos por todos conceptos y singularmente por contribuciones.

De los datos que hasta ahora tiene resultando que en una sola provincia pequeña del centro de la Península hay siete pueblos que no han pagado al Estado un céntimo por consumo durante los cuatro últimos años, a pesar de que dichos pueblos cobran el arriendo; otros tantos pueblos que nada pagaron en los dos años pasados, y muchos que en el año anterior han seguido igual conducta.

S. M. la reina ha firmado esta mañana el nombramiento del Sr. García Barzanallana (D. José), para el gobierno del Banco de España.

El jueves próximo serán ejecutados en San Clemente (Cuenca) Pedro Saíz y su mujer Inocencia Miragón, reos de robo y asesinato. Hoy se ha presentado a S. M. una solicitud de indulto, firmada por multitud de personas de todas las clases sociales de dicha población, que se interesan por aliviar la suerte de aquellos desgraciados.

El próximo jueves se reunirá el Consejo de la Compañía Arrendataria de Tabacos, del cual se despedirá el que hasta ahora ha sido su presidente, Sr. García Barzanallana.

Después se ocupará el Consejo de quien ha de sustituir a éste, eligiendo la persona que ha de ocupar aquel cargo. Por esta causa no puede considerarse ya como próspera la plaza en la persona del Sr. Sánchez Bustillo; pues aun cuando éste sería un candidato cuya designación vería con gusto el gobierno, el nombramiento corresponde, como decimos, al Consejo de la compañía.

Con el señor presidente del Consejo ha conferenciado esta tarde el ministro de la Guerra general Anzorraga.

El Sr. Pidal ha desmentido que él se ocupara de los rumores sobre disolución de las Cortes y mucho menos que calificara de acto de insensatez el someter ahora al país a unas elecciones generales.

Se ha resuelto satisfactoriamente una cuestión personal pendiente entre los señores González (D. Alfonso) y González Fiori, que obedecía a la misma causa que motivó la zanjada anteaer entre este último señor y D. Venancio González.

El señor marqués del Vadillo ha sido designado para escribir el discurso de apertura del próximo año escolar de la Universidad Central, como catedrático de la facultad de Derecho de la misma.

A primera hora de hoy ha corrido en Bolsa y otros sitios el rumor muy acentuado de que Máximo Gómez se encontraba gravemente enfermo a consecuencia de unas fiebres.

En los centros oficiales nada se sabe de estas noticias que parece se refieren a telegramas particulares.

El día 18 del actual, a las siete de la tarde, se celebrará el banquete en honor de los Sres. Chueca y Jackson Veyan, y no a la una de dicho día, como por error involuntario se dijo ayer.

Se comentó mucho por algunos colegas el hecho de que el Sr. Cánovas escribiera unas notas en el aguachodo situado en el paseo de coches del Retiro, el día de la crisis.

Las suposiciones que respecto a ello se hicieron, fueron muchas y variadas, no cesando el deseo de indagación hasta que se ha averiguado por un curioso reporter cual fué el documento suscrito por el presidente del Consejo.

La duquesa del pueste de agua, al ver al Sr. Cánovas, le dijo: —Don Antonio, por Dios, usted que es tan bueno, deme una recomendación para el alcalde primero.

Y D. Antonio, haciendo a los deseos de la modesta industrial, respaldó una tarjeta en los siguientes términos: «A. Cánovas del Castillo recomienda al señor alcalde la aguadora Canuta Aragón, para que pueda trasladar su aguadujo a otro sitio mejor del Parque.»

Y a esto ha quedado reducido lo que se supuso en un principio grave asunto de Estado, resuelto en el aristocrático paseo del Retiro.

El ex ministro de Fomento Sr. Bosch ha recibido estos días tal número de visitas, que en la imposibilidad de devolverlas todas personalmente, como desearía, hace constar su sincero agradecimiento por tantas atenciones, de las que conservará siempre agradable recuerdo.

Nuestro colega El Liberal se queja de la paralización en la que han estado mucho tiempo algunos expedientes de indulto.

Sin duda no se referirá el ilustrado diario de la mañana a la tramitación laboriosa de los expedientes de aquella clase, pues ésta siempre es la misma, y no sufre más demora que la forzosa del tiempo que los tribunales y cuerpos para emitir dictamen.

En cuanto a los pendientes de resolución, como estos expedientes son exclusivamente gratuitos, solo se resuelven favorablemente, y van, por tanto, a la Gaceta aquellos que a juicio del ministro merecen la aplicación de la gracia, sin que en ningún caso pueda ser la no resolución motivo de reclamación ni de queja.

A la hora de cerrar nuestra edición se hallan reunidas en una sección del Congreso las minorías republicanas de ambas Cámaras.

El Sr. Pi y Margall ha citado a dichas minorías y a las del partido carlista, a petición del Sr. Salmerón, para tratar de un asunto urgente y de gran interés.

Los convocados no han querido manifestar el objeto de la reunión; pero, según nuestros informes, se tratará de pedir al gobierno la inmediata reapertura de las Cortes, y, en caso contrario, formular una enérgica protesta.

Han asistido los señores Fernando González, Salmerón, Carvajal, Azcárate, Muro, Labra y Bailesteros; acordándose consultar a los demás compañeros de minoría y volver a reunir para acordar en definitiva la línea de conducta que hayan de seguir respecto a dicha petición al gobierno.

No es cierto que en el último Consejo hubiese diferencia alguna de criterio entre los Sres. Navarro Reverter y Beránger con motivo de la aplicación de crédito que la ley de la escuadra concede para el fomento de arsenales.

Hubo perfecta y absoluta conformidad entre ambos ministros.

El Sr. Navarro Reverter mostró deseos de ver la escritura del dique de la Carraca, la ha examinado ya y la ha devuelto sin tener que formular sobre ella observación alguna.

El Sr. Romero Robledo saldrá el viernes para el Romeral.

El jueves comará en casa del Sr. Cánovas del Castillo.

En Marina se proyecta conceder a los hijos de los que mueran en Cuba de la fiebre amarilla los mismos derechos y prerrogativas que disfrutaron los hijos de los muertos en campaña.

El comandante del acorazado Carlos V, D. José Jiménez Franco, se ha presentado hoy al general Beránger a despedirse y a recibir instrucciones.

Hemos oído asegurar a un alto funcionario del ministerio de Marina que, con motivo de las campañas de Cuba y Mindanao, se hallan en la actualidad surcando los mares de la gran Antilla y Filipinas unos 60 buques de guerra, aproximadamente.

En honor de los Cardenales.

En el comedor pequeño de Palacio se está celebrando, a la hora de cerrar nuestra edición, el banquete en honor de los nuevos príncipes de la Iglesia.

El comedor está vestido de rojos tapices, y en las flores naturales que emballean y decoran la mesa, predomina el matiz púrpuro.

A la derecha de S. M. la reina está el Nuncio de Su Santidad, y a la izquierda el Cardenal Cascajares.

A la derecha de S. A. imperial la archiduquesa Isabel, tiene asiento el cardenal Casañas, y a la izquierda el Sr. Cánovas del Castillo.

El banquete es de 35 cubiertos. Concurren al mismo los ministros de Estado y Gracia y Justicia, los prelates residentes en Madrid, los ablegados pontificios, los guardias nobles de Su Santidad, el alto personal de la nunciatura y la servidumbre del día.

La comida se sirve con arreglo al siguiente menú: Potages. Consommé à la d'Orléans. Crème d'asperges Comtesse. Hors d'œuvre. Petites moussettes Hongroises.

Retiros.

Darnes de saumon Joinville. Filet de bouf Talleyrand.

Entrées. Cotelettes d'agneau purées de marrons. Mousse de volaille au suprême. Sorbets au Champagne.

Rots. Foulardes et perdreaux truffés. Terrine de Toulouse à la gelée.

Entrées. Salade allemande. Cardons à l'Espagnole. Ruche à la Chantilly.

Vins. Jerez tío Pepe. Chateau Lafour. Chateau d'Iquem. Bourgogne Chambertin. Rhin Steinberger. Champagne Most et Chandon. Pedro Jiménez.

La música del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos interpretó el siguiente programa: Marcha de El Profeta, Meyerbeer. Gran fantasía de Herodiada, Massenet. Bailables de Feramos, Rubinstein. Der musikalische Wettkampf, Chélaud. Les Bergers Wateau, danza Luis XV, Grech. Kus Walzer, Waldteufel.

CUBA

DE LA AGENCIA FABRA

Nueva York 17.

Un despacho de la Habana anuncia que el coronel Arizon, con 500 hombres, rechazó al grueso del ejército de Máximo Gómez, fuerte de 6.000 hombres, en Mal Tiempo, cerca de Cruces.

Los rebeldes tuvieron gran número de bajas. Las de los españoles fueron dos oficiales y 30 soldados muertos, y cuatro oficiales y 40 soldados heridos.—Fabra.

DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL

(POR EL CABLE)

Malas noticias.—Desembarco de otra expedición filibustera.—Ataque a un fuerte.—Ataque a un poblado.—Incendios.—Vandalismo de los rebeldes.

Habana 16.

(Recibido el 17 a las dos y media de la madrugada.)

Se tienen noticias oficiales de que en Manzanillo (departamento Oriental) ha desembarcado la expedición filibustera mandada por los cabecillas Pujols y Martínez, con armas y municiones.

Llevaron también un cañón de tiro rápido, y para manejarlo van en la expedición cinco artilleros norteamericanos.

Ha sido atacado por los insurrectos el fuerte Guayo, a unas cuatro leguas de Santa Clara, siendo rechazados.

Las partidas han avanzado desde la Signana hasta la parte Norte de Cienfuegos.

El batallón de Alfonso XIII, mandado por el coronel Osés, ha hecho una brillante resistencia a las partidas que trataban de invadir el poblado de Palmira, estación del ferrocarril de Santa Clara a Cienfuegos, a menos de tres leguas de este último punto.

Han conseguido evitar su intento, rechazándolos; pero las partidas, sin embargo, que merodean por el campo, han cometido en las propiedades particulares muchos actos de vandalismo.

Diez son las colonias incendiadas y que estaban haciendo la molienda.

Los rebeldes emplean para estas fechorías balas explosivas.

Nuestro compañero el Sr. Escobar ha salido para el campo de las operaciones.

B. MARTINEZ.

Combate sangriento.—Alarma en Cienfuegos.—En Matanzas.—Temporal y enfermedades.—El general en jefe.

Habana, 16.

(Recibido a las nueve de la mañana)

Desgraciadamente ha tenido confirmación oficial el rumor que corrió de una sangrienta acción en las inmediaciones de Las Cruces (ferrocarril de Cienfuegos a Santa Clara y Sagua).

Por nuestra parte combatieron 300 hombres de Canarias, y llegaron en su auxilio 200 al mando del coronel Arizon. Los insurrectos se dice oficialmente que llegaban a seis mil.

El fuego duró siete horas; el enemigo acabó por retirarse con numerosas bajas; las nuestras se aprecian en dos oficiales y treinta soldados muertos y cuarenta heridos.

De Cienfuegos llegan noticias que prueban que allí están alarmados por la proximidad de las partidas, aunque aquí no se cree posible que estas ataquen la población, que tiene suficientes elementos de defensa.

También de Matanzas se reciben noticias, que demuestran la actitud de los insurrectos.

